

Sylvie TISSOT

Sociology Professor, political science department,
University Vincennes-Saint Denis of Paris 8.
2 rue de la Liberté
93200 Saint Denis
sylvie.tissot@univ-paris8.fr

ACADEMIC APPOINTMENTS

Professor of Sociology, Political Science Department, University of Paris-8, 2011-present.

Co-Director, BA in political science, University of Paris-8, 2021-20123.

Visiting Scholar (Fulbright Grant), Institute for Public Knowledge, NYU, September 2012-March 2013.

Co-Director, Master's Program in Political Science, University of Paris-8, 2011-2014.

Visiting Scholar, Center for the Study of Gender and Sexuality, NYU, August-September 2011.

Assistant Professor of Political Science and Sociology, University of Strasbourg, 2004-2011.

Lecturer, Master's Program in Territories, Space, and Societies, Ecole des Hautes Etudes en Sciences Sociales, 2008-2011.

Visiting Scholar, Center for European Studies, Harvard University, January-September 2007.

Teaching assistant, Sociology department, University of Limoges, 2000-2004.

Teaching assistant, French department, University of Minnesota, 1994-1995

EDUCATION

Habilitation à diriger des recherches, University of Lyon, 2010.

Catégorisation sociale/hiérarchisation spatiale. Des réformateurs aux notables de quartier. France-Etats-Unis (Social categorization/spatial hierarchization. From neighborhood reformers to notables. France-United States). Jean-Yves Authier, advisor.

PhD in Sociology with highest honors, École des Hautes Etudes en Sciences Sociales, 2002.

Réformer les quartiers. Enquête sociologique sur une catégorie de l'action publique (Reforming underprivileged areas. Sociological inquiry on a category of public action.) Christian Topalov, advisor.

Agrégation in Economics and Social Sciences, 1997.

Master's in Political Science, University of Minnesota, 1995.

Master's in Political Science, Institut d'études politiques of Paris, 1993.

PUBLICATIONS

Books

Sylvie Tissot, *Gayfriendly : acceptance and control of homosexuality in New York and Paris*, translated by Helen Morrison, Medford, Polity Press, 2023, 208 p.

Sylvie Tissot, *Gayfriendly. Acceptation et contrôle de l'homosexualité à Paris et à New York*, Paris, Éditions Raisons d'agir, 2018, 328 p.

Sylvie Tissot, *Good Neighbors. Gentrifying Diversity in Boston's South End*, translated by David Broder et Catherine Romatowski, London, New York Verso Books, 2015, 288 p.

Sylvie Tissot, *De bons voisins. Enquête dans un quartier de la bourgeoisie progressiste*, Paris, Raisons d'agir, 2011, 315 p.

Sylvie Tissot, *L'État et les quartiers. Genèse d'une catégorie d'action publique*, Paris, Seuil, 2007, 300 p.

Edited books

Jean-Yves Authier, Anaïs Collet, Colin Giraud, Sylvie Tissot (ed.), *Les Bobos n'existent pas*, Lyon, Presses universitaires de Lyon, 2018, 208 p.

Susanna Magri, Sylvie Tissot (ed.), *Explorer la ville contemporaine par les transferts*, Lyon, Presses universitaires de Lyon, 2017, 221 p.

Isabelle Backouche, Fabrice Ripoll, Sylvie Tissot, Vincent Veschambre (ed.), *La dimension spatiale des inégalités. Regards croisés des sciences sociales*, Rennes, Presses universitaires de Rennes, 2011, 357 p.

Alain Bihr, Roland Pfefferkorn, with Claudine Attias-Donfut, Denis Collin, Pierre Concialdi, Jacqueline Heinen, Bruno Lautier, Marylène Lieber, Fabrice Ripoll, Patrick Simon, Sylvie Tissot, *Dictionnaire des inégalités*, Paris, Armand Colin, 2014 : section « Inégalités socio-spatiales », with Fabrice Ripoll.

Sylvie Tissot, Christophe Gaubert, Marie-Hélène Lechien (ed.), *Les reconversions militantes*, Limoges, Presses Universitaires de Limoges, 2005, 282 p.

Special Issues of Journals

Sylvie Tissot (ed.), « Les espaces de l'entre-soi », *Actes de la recherche en sciences sociales*, n° 204, September 2014.

Sylvie Tissot (ed.), « Centres-villes : modèles, luttes, pratiques », *Actes de la recherche en sciences sociales*, n°195, December 2012.

Sylvie Tissot, Fabrice Ripoll (ed.), « Mobilité/autochtonie : sur la dimension spatiale des ressources sociales », *Regards sociologiques*, n° 40, December 2010

Sylvie Tissot, Franck Poupeau, Loïc Wacquant (ed.), « Penser, classer, administrer la pauvreté. Figures du ghetto », *Actes de la recherche en sciences sociales*, n° 160, December 2005.

Sylvie Tissot, Franck Poupeau (ed.) « Penser, classer, administrer la pauvreté. Politique des espaces urbains », *Actes de la recherche en sciences sociales*, n° 159, September 2005.

Journal articles

2023 - « Distinctive and Distinguished Gay-Friendliness in Park Slope, New York City », *Social Inclusion* [en ligne], vol 11, numéro 3, 2023. URL: <https://www.cogitatiopress.com/socialinclusion/article/view/6733/6733>

2022 - « Qu'est-ce qu'une homosexualité respectable ? Classer pour contrôler », *Terrains & travaux*, 2022/1 (N° 40), p. 113-136.

2021 - « Les hétérosexuel·les et leurs ami·es gai·es : enquête sur la sociabilité gay-friendly dans les quartiers gentrifiés », *Genre, sexualité & société* [En ligne], 25 | Printemps 2021. URL : <http://journals.openedition.org/gss/6719>.

2018 - « Categorizing Neighborhoods: The Invention of 'Sensitive Areas' in France and 'Historic Districts' in the United States », *International Journal of Urban and Regional Research*, vol 42/1, January 2018, p. 150-159.

2014 - « Loving Diversity/Controlling Diversity: Exploring the Ambivalent Mobilization of Upper-Middle Class gentrifiers, South End, Boston », *International Journal of Urban and Regional Research*, vol 38/4, July 2014, p. 1181-94.

2014 - « Entre soi et les autres », *Actes de la recherche en sciences sociales*, n° 204, September 2014, p. 4-9.

2013 - « ¿Existe algo como un "problema de los barrios sensibles" ? Retorno sobre una categoría de acción pública », *Antropología de las políticas públicas*, vol 22, 2013, p. 137-153.

2012 - « Centres-villes : modèles, luttes, pratiques », *Actes de la recherche en sciences sociales*, n° 195, décembre 2012, p. 4-11.

2012 - « Les métamorphoses de la domination sociale. La bourgeoisie progressiste et les quartiers populaires », *Savoir/Agir*, n° 19, 2012, p. 61-68.

2011 - « Of Dogs and Men: The Making of Spatial Boundaries in a Gentrifying Neighborhood », *City and Community*, 10(3) September 2011, p. 265-284.

2011 - « Excluding Muslim Women: From Hijab to Niqab, from School to Public Space », *Public Culture*, 22(4), 23:1 2011, p. 39-46.

2010 - « Note de recherche. De l'usage de la notion de capital d'autochtonie dans l'étude des catégories supérieures », *Regards sociologiques*, n° 40, décembre 2010, p. 99-109.

2010 - « Naissance d'un quartier " historique " : patrimonialisation architecturale et luttes politiques dans le South End de Boston (1965-1995) », *Sociétés contemporaines*, n° 80, 2010, p. 5-28.

2010 - « Quand la mixité sociale mobilise des gentrificateurs. Enquête sur un mot d'ordre militant à Boston », *Espaces et sociétés*, n° 140-141, 2010, p. 127-142.

- 2009 - « Des gentrificateurs mobilisés », *Articulo : journal of urban research* [en ligne], Hors-série n°1 2009, Special issue : Occuper, organiser et ordonner l'espace urbain, 27 May 2009.
- 2008 - « French suburbs: A New Problem or a New Approach to Social Exclusion? », Harvard University, *Center for European Studies Working Paper Series* n°160, 2008.
- 2007 - « The role of race and class in urban marginality. Discussing Loïc Wacquant's comparison between the USA and France », *City*, vol 11, n° 3, December 2007, p. 364-369.
- 2006 - « Y a-t-il un "problème des quartiers sensibles" ? Retour sur une catégorie d'action publique », *French Politics, Culture and Society*, vol 24, n° 3, Winter 2006, p. 42-57.
- 2005 - « Les sociologues et la "banlieue". Construction savante du "problème des quartiers sensibles". 1985-1995 », *Genèses*, n° 60, September 2005, p. 57-75.
- 2005 - with Franck Poupeau, « La spatialisation des problèmes sociaux », *Actes de la recherche en sciences sociales*, n° 159, September 2005, p. 5-9.
- 2005 - « Une discrimination informelle ? Usage de la notion de mixité sociale dans la gestion des attributions de logements HLM », *Actes de la recherche en sciences sociales*, n° 159, September 2005 - p. 54-69.
- 2005 - « Reconversions dans la politique de la ville : l'engagement pour les "quartiers" », *Politix*, n° 70, 2005, p. 71-88.
- 2004 - « Identifier ou décrire les "quartiers sensibles" ? Le recours aux indicateurs statistiques dans la politique de la ville », *Genèses*, n° 54, March 2004, p. 90-111.

Book Chapters.

- 2024 (forthcoming), « Habiter dans un quartier gai rend-il plus gayfriendly ? Les effets de la proximité spatiale sur la recomposition de l'hétéro-normativité », in Sébastien Caillault, Fabrice Ripoll (ed.), *Approches critiques de la dimension spatiale des rapports sociaux : Débats transdisciplinaires et transnationaux*, Rennes, Presses universitaires de Rennes.
- 2020 - « Is Gentrification the Result of Neoliberalism? The Cultural Making of the Real Estate Market in Boston's South End, 1965-2005 » in Andrew Diamond and Thomas Sugrue, *Neoliberal Cities. The Remaking of Postwar Urban America New York City*, New York University Press, p. 154-172.
- 2019 - « La gayfriendliness de New York à Paris », in Jean-Yves Authier, Vincent Baggioni, Bruno Cousin, Yankel Fijalkow, Lydie Launay, *D'une ville à l'autre. La comparaison internationale en sociologie urbaine*, Paris, La Découverte, 2019, p. 163-178.
- 2018 - « L'ancêtre américain des bobos. Enquête sociologique sur le livre Bobos in Paradise de David Brooks », in Jean-Yves Authier, Anaïs Collet, Colin Giraud, Jean Rivière, Sylvie Tissot (ed.), *Les bobos n'existent pas*, Lyon, Presses universitaires de Lyon, 2018, p. 17-31.
- 2014 - « Banlieues », in Alain Bihr, Roland Pfefferkorn, *Dictionnaire des inégalités*, Paris, Armand Colin, 2014, p. 43-44.
- 2013 - « "Anything but Sould Food". Goûts et dégoûts alimentaires chez les habitants d'un quartier gentrifié », in Philippe Coulangeon, Julien Duval (ed.), *Trente ans après La Distinction*, Paris, La Découverte, 2013, p. 141-152.
- 2012 - « Qui a peur du communautarisme ? » in Bertrand Badie, Dominique Vidal (ed.) *La cassure. L'état du monde 2013*, Paris, La Découverte, Coll. État du monde, 2012.
- 2009 - « La construction de la notion de quartier sensible dans la politique de la ville en France », in Pierre Robert Baduel (ed), *La ville et l'urbain dans le Monde arabe et en Europe. Acteurs, Organisations et Territoires*, Paris, Maisonneuve&Larose, 2009, p. 147-155.

2007 - « Sociologie urbaine et politique de la ville : retour sur une rencontre autour des “quartiers d’exil” », in Jean-Yves Authier, Marie-Hélène Bacqué, France Guerin-Pace (dir.), *Le quartier. Enjeux scientifiques, actions politiques et pratiques sociales*, Paris, La Découverte, 2007, p. 65-74.

2005 - « Le développement social : un travail social pacifié ? », in Jacques Ion (ed.), *Les débats du travail social*, Paris, La Découverte, 2005, p. 104-115.

2004 - « La parole et le projet comme remède pour les “quartiers sensibles” : histoire d’un engouement pour la démocratie locale », in Robert Le Duff, Jean-Jacques Rigal (ed.), *Démocratie et management local*, Paris, Dalloz, 2004, p. 529-541.

2004 - « Réformer par la “proximité” : territorialisation d’un atelier municipal et arpentage dans les quartiers », in Luc Deroche, Gilles Jeannot (ed.), *L’action publique au travail*, Toulouse, Octarès, 2004, p. 67-72.

Book Reviews

2023 - Clément Rivière, *Leurs enfants dans la ville. Enquête auprès de parents à Paris et à Milan*, *City & Community*, 22(3), p. 247-249.

2023 - « The Black Middle Class, or the Harsh Reality of the American Dream », *Metropolitics*, 24 January 2023. URL: <https://metropolitics.org/The-Black-Middle-Class-or-the-Harsh-Reality-of-the-American-Dream.html>.

2020 - « Les classes moyennes noires ou la dureté du rêve américain », Compte-rendu de Orly Clerge, *The New Noir. Race, Identity & Diaspora in Black Suburbia*, *Métropolitiques* [En ligne], 4 décembre 2020. URL : <https://metropolitiques.eu/Les-classes-moyennes-noires-ou-la-durete-du-reve-americain.html>.

2017 - Carol Adams : *La politique sexuelle de la viande. Une théorie critique féministe végétarienne*, *Nouvelles Questions Féministes*, 2017/1 (Vol. 36), p. 148-151.

2016 - Léo Thiers-Vidal, *Rupture anarchiste et trahison pro-féministe*, Alban Jacquemart, *Les hommes dans les mouvements féministes. Socio-histoire d’un engagement improbable*, *Nouvelles Questions Féministes*, 2016/1 (Vol. 35), p. 170-175.

2015, « Classe, genre et espace. Genèse de la bourgeoisie anglaise », Compte-rendu de Leonore Davidoff et Catherine Hall, *Family Fortunes. Hommes et femmes de la bourgeoisie anglaise, 1780-1850*, *Métropolitiques* [En ligne], 21 octobre 2015. URL : <https://metropolitiques.eu/Classe-genre-et-espace-Genese-de.html>.

2013 - Ahmed Sara, *On Being Included. Racism and Diversity in Institutional Life*, *Genre, sexualité & société* [En ligne]. URL : <http://journals.openedition.org/gss/2763>.

2011 - Catherine Deschamps, Laurent Gaissad et Christelle Taraud, *Hétéros : discours, lieux, pratiques*, *Populations*, vol. 66, n°1, 2011.

2006 - Yasmine Siblot, *Faire valoir ses droits au quotidien. Les services publics dans les quartiers populaires*, *Liens-Socio* [En ligne], 07 November 2006. URL : <http://journals.openedition.org/lectures/334>.

LECTURES AND CONFERENCE PAPERS

2023 – Book Talk: *Gayfriendly: Acceptance and Control of Homosexuality in New York and Paris*, University Seminar Series on *Europe Since Covid 19*, Institute for European, Russian, and Eurasian Studies, George Washington University, Washington DC, 1 November 2023.

2023 - Keynote Speaker, Conference *Gentrification and Displacement*, Boston University, 26 October 2023.

2023 - Book Talk: *Gayfriendly: Acceptance and Control of Homosexuality in New York and Paris*, Institute of Public Knowledge, NYU, 18 October 2023.

2022 - Panel *Sprache und Schaden/Langue et Dommage*, Center for the Study of Language and Society, Universität Bern, 18 November 2022.

2022- Étudier les groupes et les espaces supérieurs par la contestation, la transformation et le rétablissement des positions de domination, Workshop *Nouvelles approches : architecture, urbanisme, sciences sociales*, Ecole d'architecture de Strasbourg, 10 June 2022.

2022 - Étudier la ségrégation urbaine par « le haut »: des quartiers bourgeois aux quartiers gentrifiés, Conference *Villes et inégalités sociales*, City of Izmir, Turkey, 11-12 May 2022.

2022 - Keynote Speaker, Conference *Villes in/exclusives. Eclairage au prisme du travail social*, Haute école de Suisse Occidentale, Ecole de travail social, Geneva, 31 January 2022.

2021 - Panel Politiques sexuelles et classes sociales, Conference *Classes sociales et sexualité*, Lyon, 29 September 2021.

2021 - Defining the acceptable gay body. Public space in gay-friendly neighborhoods of Paris and New York, RC21 (Research Committee on Urban and Regional Development) Conference, 16 July 2021.

2021 - Qu'est-ce qu'un quartier gayfriendly ? Enquête sur Le Marais (Paris) et Park Slope (New York), XXIème Congrès international des sociologues de langue française (AISLF), 13 July 2021.

2021- Panel *Avenir urbain féministe et queer*, Colloque *Queering the City, A transatlantic Perspective*, Université Nanterre, Fondation des Etats-Unis, Paris, 12 June 2021.

2021 - Keynote Speaker: How “gentrification” entered French public debates in the 2010’, Conference *The City, the Media and Gentrification: Actors, Discourses and Representations*, Paris 3 Sorbonne Nouvelle, 29 May 2021.

2021- Devenir un-e hétérosexuel-le « gay-friendly » : le rôle des institutions locales dans l'apprentissage de l'acceptation, Conference *Socialisations sexuelles*, Campus Condorcet, Paris, 1st April 2021.

2021- Book Talk: *Gayfriendly. Acceptation et contrôle de l'homosexualité à Paris et à New York*, Centre Maurice Halbwachs Seminar, Paris, 9 February 2021.

2020 - Book Talk: *Gayfriendly. Acceptation et contrôle de l'homosexualité à Paris et à New York*, CURAPP Seminar, Amiens, 11 December 2020.

2020 - Book Talk: *Gayfriendly. Acceptation et contrôle de l'homosexualité à Paris et à New York*, Seminar Actualité des sciences sociales, Sorbonne University-Gemass, 27 February 2020.

2019 - Book Talk: *Gayfriendly. Acceptation et contrôle de l'homosexualité à Paris et à New York*, Séminar on *Politiques antidiscriminatoires*, Sciences Po-CERI, 22 November 2019.

2019 - Diversity in the US and in France, Commission Franco-Américaine Fulbright, 26 September 2019.

- 2019 - La cause « gayfriendly » : mobilisations locales pour une homosexualité respectable (Park Slope, New York), Workshop *Sociologie politique*, Association Française de Sociologie Congress, 27 August 2019.
- 2019 - Acceptation de l'homosexualité à Paris et à New York : un "effet quartier"?, Conference *Approches critiques de la dimension spatiale des rapports sociaux : Débats transdisciplinaires et transnationaux*, UMS ESO et Université. Paris-Est, Caen, 26 June 2019.
- 2019 - Des villes "gayfriendly" ? Enquête dans les quartiers du Marais à Paris et Park Slope à New York, Seminar *Analyser l'action publique*, Laboratoire Triangle, Lyon, 13 June 2019.
- 2019 - Symposium *Fifty years of Defying Gender. How Stonewall riots changed our world*, French Consulate, New York, 4 June 2019.
- 2019 - Being gay-friendly: A Comparative Study of Two Gentrified Neighborhoods in Paris and New York, Division of Languages and Comparative Literature, the French Culture Workshop, and the Clayman Institute for Gender Research, Stanford University, 31 January 2019.
- 2019 - Book Talk: *Gayfriendly. Acceptation et contrôle de l'homosexualité à Paris et à New York*, Seminar of the political science department, Université de Mulhouse, 21 March 2019.
- 2019 - Book Talk: *Gayfriendly. Acceptation et contrôle de l'homosexualité à Paris et à New York*, Seminar of *Genre, Sexualité, Inégalités* Department, Institut National des Etudes Démographiques, 21 January 2019.
- 2019 - Homophobia: the new stigma of racialized poor communities (France-USA)?, Conference *Faire face aux discriminations. Expériences et (dé)mobilisations dans les quartiers populaires*, CERAPS-Université Lille 2, Lille, 17 January 2019.
- 2018 - Becoming gayfriendly: Coming out and the Production of Gayfriendly Attitudes Amongst the Straight-Upper-Middle-Classes in France and in the US, Conference *Changing Middle- Classes: Comparative and Global Perspectives*, Weatherhead Center for International Affairs, Harvard University, 22 September 2018.
- 2017 - Class, race and gayfriendliness in Park Slope (New York) and Le Marais (Paris), French Studies Program, Cornell University, 26 September 2017.
- 2017 - From "integration" to "social mix": how French municipalities address (or obscure) the issue of race, Panel *Ethnicity, race and equity in the City. From the US, France and Spain*, Facultat de Geografia i Historia, Universidad Autonoma de Barcelona, 16 March 2017.
- 2016 - In the name of "diversity", Department of Danse and Choreography, University of Stockholm, 12 March 2016.
- 2015 - La gentrification comme recomposition des frontières sociales, spatiales et symboliques, Symposium *Jean-Claude Chamboredon, apport et actualité d'un regard sociologique*, CURAPP et Université de Picardie, Amiens, 29 November 2016.
- 2015 - French author on Tour: Good Neighbors: A case study of gentrification in Boston, University of Massachusetts Amherst, 6 November 2015.
- 2015 - French author on Tour: Good Neighbors. A case study of gentrification in Boston, University of Cincinnati, Cincinnati, 30 October 2015.
- 2015 - French author on Tour: Gay-friendliness in the United States and France. A Comparative Study of Neighborhoods in New York and Paris, Webster University, Saint Louis, 29 October 2015.
- 2015 - French author on Tour: Gay-friendliness in the United States and France. A Comparative Study of Neighborhoods in New York and Paris, Macalester College, Saint Paul, 27 October 2015.

- 2015 - Aux origines de la ville néo-libérale : les luttes politiques et culturelles de la gentrification à Boston (1965-1985), Conference *Question raciale et démocratie dans la ville néolibérale : échange transatlantique*, Université Paris Ouest, Université Paris 8, CGET, Saint Denis, 26 June 2015.
- 2015 - De la féminité gaie au féminisme gai : l'art d'être un allié, Symposium *Culture gaie, sexualité gaie : autour de L'art d'être gai*, de David Halperin, Centre LGBT, Paris, 16 May 2015.
- 2014 - Being gay-friendly in Park Slope and Le Marais: a comparative study of New York and Paris, Center for European Studies (Harvard)-MIT, 23 September 2014.
- 2014 - Being gay-friendly in Park Slope and Le Marais: a Comparative Study of New York and Paris, New School for Social Research, 21 April 2014.
- 2013 - Un quartier gay-friendly ? Ethnographie du Marais hétérosexuel, Conference *La sexualité et la Cinquième République/Sex and France since 1958*, Johns Hopkins University, Baltimore, 20 September 2013.
- 2013 - *Being gay-friendly* : enquête sur une norme sociale en devenir dans deux quartiers de Paris et New York, Conference *Comparaisons franco-américaines*, Université Paris Nanterre-Sciences Po, 18 June 2013.
- 2013 - Studying gay-friendliness in Park Slope (New York City), Workshop *Belonging Today*, Institute of Public Knowledge, NYU, 25 February 2013.
- 2012 - La genèse étasunienne du livre Les bobos de David Brooks, Conference D'où viennent les « bobos » ? Genèse, circulation et usages d'une catégorie de description et d'analyse des espaces urbains, CSU-CRESPPA, Site Pouchet, Paris, 6 et 7 September 2012.
- 2012 - Hétérosexualité et *gay-friendliness* dans deux quartiers gays gentrifiés : enquête sur les recompositions de l'hétéronormativité, Congrès international des recherches féministes francophones, Lausanne, 1 September 2012.
- 2012 - Exploring categories of classification of urban spaces: from French "banlieues" to American "historic" and "diverse" neighborhoods, Conference *Taking Bourdieu to Town*, University of York, York, Royaume Uni, 31 May 2012.
- 2012 - Book talk : *De bons voisins. Enquête dans un quartier de la bourgeoisie progressiste*, GRESCO Seminar, Université de Poitiers, 22 mars 2012
- 2011 - L'invention des « quartiers sensibles », Conference *Des banlieues à la ville, espaces et acteurs de la négociation urbaine*, Beyrouth, Institut Français du Proche Orient, 31 October-1 November 2011.
- 2011 - Loving diversity/controlling diversity: the dynamic of inclusion and exclusion in American upper middle-class culture, Conférence *The struggle to belong. Dealing with diversity in 21st century urban settings*, Amsterdam, 7-9 July 2011.
- 2011 - Gentrification, high culture and social distinction: the liberal upper middle class in Boston, Symposium *Current Research on Elite Distinction*, Maison française, Oxford, 13 June 2011.
- 2011 - L'intérêt au désintéressement des couches supérieures. Amour et contrôle de la diversité dans un quartier gentrifié de Boston, Conference *La sociologie des classes dominantes : enjeux et renouvellements des problématiques. En hommage à Monique Pinçon-Charlot et Michel Pinçon*, University Paris-Dauphine, 14 January 2011.
- 2010 - The omnivores' big appetite : eating habits and distinction in a gentrified neighborhood in the United States, Conference *Trente ans après La Distinction*, Observatoire sociologique du changement (Sciences Po/CNRS), Centre européen de sociologie et de

science politique (Paris-1-EHESS-CNRS), Centre d'études européennes (Sciences-Po) et CREST, 4 November 2010.

2010- Upper-middle-class residents for diversity: civic engagement and power relations in a gentrifying neighborhood, York University, Toronto, 26 October 2010.

2010 - How the « banlieues » have become a social problem: discourse on class and immigration in France (1985-1995), Workshop *Language and Social Structure in Urban France*, University of Kent, Canterbury, Royaume-Uni, 9 July 2010.

2010 - Book talk : *L'Etat et les quartiers. Genèse d'une catégorie de l'action publique*, Conference *Travail, Territoires, Pouvoirs*, Musée de Saint Denis, Saint Denis, 28 January 2010.

2009 - L'appartenance au quartier : un mot d'ordre des politiques publiques, Conference *Etat contemporain et subjectivités urbaines*, Observatoire franco-brésilien des villes de périphéries, Paris 8, Saint Denis, 5 December 2009.

2009 - Comment l'action publique construit son objet : l'exemple des « quartiers sensibles », Conference *La politique de la ville : rupture et continuité de l'action et des débats*, Fors-Recherche sociale et l'Institut d'Urbanisme de Paris, Paris XII -Créteil, 20 November 2009.

2009 - Un capital d'autochtonie des classes supérieures ? Mobilisation et ancrage local de gentrificateurs à Boston, Conference *La dimension spatiale des ressources sociales : capital d'autochtonie/mobilité*, CRESPPA, Paris, 15 October 2009.

2009 - La façade victorienne contre le stigmate du ghetto : analyse d'une entreprise de patrimonialisation architecturale dans un espace déqualifié, Conference *Les façades institutionnelles. Constructions, logiques sociales et appropriations des « orthodoxies »*, Paris I, 25 September 2009.

2008 - Book talk : *L'Etat et les quartiers. Genèse d'une catégorie d'action publique*, Cycle de conférences du Master Sciences politiques et sociales mention Politique & société, Institut d'Etudes politiques, Université Robert Schuman, Strasbourg, 21 December 2008.

2008 - Diversité et densité : la gestion de la pauvreté par les associations de quartier du South End (Boston), Conference *Action publique et mobilisations face aux populations mobiles "indésirables"*, Institut des Sciences sociales du Politique, Ecole Normale Supérieure, Cachan, 3 June 2008.

2008 - Civic Engagement for Diversity: Neighborhood Associations in Boston's South End, Simmons College, Boston, 15 April 2008.

2008 - Bourdieu's legacy in Urban Studies and Sociology of Poverty in France, Symposium *After Bourdieu*, Harvard University, Cambridge, 7 April 2008

2008 - Sociologie de la bourgeoisie et mobilisation collective. Les associations de quartier du South End, Boston, Conference *Ordonner, organiser et occuper l'espace urbain. Rôles et actions des groupes dominants dans la ville (18^e-20^e siècles)*, Université Libre de Bruxelles, 7 March 2008.

2008 - Book talk : *L'Etat et les quartiers. Genèse d'une catégorie de l'action publique*, CERAPS Seminar, Sciences Po, Lille, 25 February 2008.

2007 - Book talk : *L'Etat et les quartiers. Genèse d'une catégorie de l'action publique*, Samedis de l'ARPE, Université Paul Valéry, Montpellier III, 8 December 2007

2007 - Découper, réformer, hiérarchiser : les enjeux des délimitations territoriales, Conference du Réseau National des Maisons des Sciences de l'Homme *La construction sociale des territoires européens : frontières, régionalisations et performances*, Université du Luxembourg, Luxembourg, 20-21 September 2007.

2007 - De Vaulx-en-Velin (1990) à Clichy-sous-Bois (2005) : permanence et transformations

du problème des quartiers sensibles, Conference *Après l'empire : migrations en contexte post-colonial. Regards croisés France-Russie*, Centre franco-russe en sciences humaines et sociales, Moscou, 29-30 May 2007.

2007 - From La Goutte d'or (Paris) to the South End (Boston): Gentrification and Neighborhood Associations, Visiting Scholar Bag Lunch Seminar, Center for European Studies, Havard University, Cambridge, 1 May 2007.

2007 - French Suburbs: A New Problem or a New Definition of Social Exclusion ?, Center for European Studies, Havard University, Cambridge, 22 March 2007.

2006 - Les quartiers sensibles. Enquête sur la genèse d'un problème social, *Histoire urbaine : sociétés, espaces, représentations* Seminar, Ecole des hautes études en sciences sociales, 15 December 2006.

2005 - Rejecting Identity Politics: Discussions of Post-Colonial Immigrants in France, History Department, University of Oklahoma, 19 April 2005.

2004 - Quartiers en danger ou quartiers dangereux ? Le « quartier sensible » dans la politique de la ville, Conference *The lost banlieues of the Republic*, Centre culturel français, New York University, 5 November 2004.

2004 - Quartiers sensibles, classes dangereuses ? Enquête sur la reformulation de la question sociale après l'émeute de Vaulx-en-Velin (1990), Conference *Questions sensibles, le sensible en question*, CRESAL, Saint-Etienne, 20-23 October 2004.

2004 - Les spécialistes du « lien social » : genèse du Développement social urbain, Conference *Savoirs, travail et organisation*, Laboratoire Printemps et Université de Versailles-St-Quentin, Saint Quentin, 22-24 September 2004.

2004 - Production d'un manifeste autour de l'exclusion dans les quartiers : les Entretiens de la ville, *Sociologie des intellectuels* Workshop, Association française de sociologie Congress, Villetaneuse, 27 February 2004.

2004 - Violents, victimes ou militants ? Les « jeunes » dans la politique de la ville, Conference *Les jeunes en difficulté : leur place dans les politiques et dans la cité*, CNAM, Groupe de Recherches interdisciplinaires sur les organisations et le travail (GRIOT) et École doctorale Entreprise Travail Emploi (ETE), Paris, 28 January 2004

2003 - L'« exclusion » dans « les quartiers » : construction d'un problème, construction d'un réseau (1990-1993), *La ville des sciences sociales* Seminar, École des hautes études en sciences sociales, Paris, 16 December 2003 and 20 January 2004.